
 

 
Stellungnahme der SP Dübendorf  
 
zur Vernehmlassung über den Entwurf der Teilrevision der 
Anstellungs- und Besoldungsverordnung (ABVO) der Stadt Dübendorf 
 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Die SP Dübendorf bedankt sich für die Möglichkeit zur Teilnahme an der 
Vernehmlassung zur Teilrevision der Anstellungs- und Besoldungsverordnung (ABVO) 
der Stadt Dübendorf.  
 
Allgemeine Bemerkungen:  
 
Die SP Dübendorf begrüsst die Überarbeitung der ABVO. Insbesondere begrüssen wir, 
dass bei diversen Artikeln das kantonale Recht übernommen werden soll. Dies führt 
nicht nur zu Vereinfachungen, sondern führt in diversen Punkten auch zu einer 
Besserstellung des Personals gegenüber heute. 
 
Bemerkungen zu einzelnen Artikeln:  
 
Art. 19 
 
Gemäss Aussage des Stadtrates an der Gemeinderatssitzung vom 11.12.23 wird 
zukünftig kommuniziert, welcher Anteil der Gelder für Besoldungserhöhungen für 
individuelle Besoldungserhöhungen reserviert ist und welcher Anteil für einen 
Teuerungsausgleich benutzt wird. Diese Transparenz und dieses grundsätzliche 
Bekenntnis zu einem Teuerungsausgleich ist zu begrüssen.  
 
Allerdings fehlt eine Berücksichtigung dieser Aussage in der überarbeiteten ABVO. Hier 
ist nur von individuellen Lohnerhöhungen die Rede. 
 
Die Formulierung, dass der Stadtrat definitiv, also abschliessend, für die Summe der 
Besoldungserhöhungen zuständig ist, ist nicht mit der Budgethoheit des Gemeinderates 
zu vereinbaren und soll abgeschwächt werden. 
 
Formulierungsvorschlag: Für Besoldungserhöhungen wird im Voranschlag jährlich, 
unter angemessener Berücksichtigung der Teuerung und der tatsächlichen wirt-
schaftlichen Verhältnisse der Stadt Dübendorf, eine prozentuale Quote der 
Bruttolohnsumme budgetiert. Die Quote wird vom Stadtrat für das folgende Jahr 
festgesetzt. Der Stadtrat entscheidet, welcher Anteil der Quote als Teuerungsausgleich 
verwendet wird. 
 
 
 



 
 
Art. 34  
 
Die SP begrüsst diese Anpassung; der Stadtrat ist weiterhin dazu angehalten, die 
Attraktivität der Stadt Dübendorf als Arbeitgeberin zu verbessern und die Anzahl  
unbesetzter Stellen zu reduzieren. Die Verbesserung der Ferienregelung ist als ein 
Schritt dazu anzusehen. 
 
Wir danken für die Kenntnisnahme unserer Bemerkungen und Anregungen. 
 
Im Namen der SP Dübendorf  
 
Christian Gross     Roland Wüest  
Gemeinderat      Gemeinderat 
Mitglied der GRPK     Fraktionspräsident  
 
  


